



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS
MESA DE MOVIMIENTO
12 ABR 2022
Recibido... 10:54
LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA 47335

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA

DECLARA:

su apoyo y adhesión al "Ciclo de Charlas de Historia Polaca - El Levantamiento de Varsovia de 1944" organizado por la Sociedad Polaca de Santa Fe 'Dom Polski', que se desarrollará el día sábado 16 de abril del presente año en su sede de Av. Aristóbulo del Valle 5444 de la ciudad Santa Fe, departamento La Capital de la Provincia de Santa Fe.

Betina I. Florito
Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La Sociedad Polaca de Santa Fe 'Dom Polski' fue fundada el 25 de Agosto de 1926, en Llerena 2674, de nuestra ciudad.

Los hombres que huyeron de la Segunda Guerra Mundial encontraron en esta casa un lugar de refugio y contención, para luego afincarse en los barrios de Guadalupe, Don Bosco, Escalante y Calchines. En su mayoría, los inmigrantes trabajaron en el puerto, en los molinos harineros, en la cervecería, en el ferrocarril y en el puente que antaño cruzaba la Laguna Setúbal.

El 3 de Mayo de 1951, coincidiendo con la celebración del 160º aniversario de Constitución de Polonia, se inauguró la actual sede de Dom Polski, en Aristóbulo del Valle 5444.

La asociación, entre otros fines, tiene como objetivo conservar las tradiciones del pueblo polaco y ofrecer un lugar agradable para todos los inmigrantes de la ciudad capitalina de la provincia que quieran formar parte de ella.

Una de las tradiciones que conservan del pueblo polaco, es la cocina polaca como los deliciosos patés de diferentes tipos de carne, por ejemplo, de carne de caza, y el pan negro o de centeno. Además de tener un sabor excelente, haciéndose cada vez más popular en el mundo, es una comida sana.

A lo largo de los años esta institución a participado en diferentes Fiestas como son las de Colectividades, a fomentado el estudio del idioma Polaco sin distinción de edad, reuniones a fin de la cultura polaca, ciclos de charlas, entre otras actividades.

El día sábado 16 de abril del presente año, en su sede de Av. Aristóbulo del Valle 5444 de la ciudad Santa Fe, este espacio brindara una Charla que representa una parte de la historia polaca como fue "El Levantamiento de Varsovia de 1944", cuyo disertante será el Ingeniero Andrés Chowanczak Vicepresidente de la UPRA.



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

El Alzamiento o el Levantamiento de Varsovia fue la mayor rebelión civil contra la Alemania nazi en la Segunda Guerra Mundial, que tuvo lugar durante la ocupación alemana de Varsovia, entre el 1 de agosto y el 2 de octubre de 1944.

En agosto de 1944, el ejército polaco con un grupo de resistencia se levantó contra la ocupación alemana en un esfuerzo para liberar Varsovia. Las tropas soviéticas liberaron una Varsovia devastada en enero de 1945.

Este acontecimiento quedó en la historia de la Segunda Guerra Mundial porque fue un acto heroico por múltiples razones. Sin apenas ningún medio ni ayuda, los habitantes del gueto de la capital de Polonia decidieron organizarse para luchar aun a sabiendas de que no tenía ninguna posibilidad de alcanzar el éxito.

El levantamiento del ghetto de Varsovia fue el más grande, simbólicamente el levantamiento judío más importante, y el primer levantamiento urbano en la Europa ocupada por los alemanes. La resistencia en Varsovia inspiró otros levantamientos en ghettos y campos de exterminio.

La ciudad de Varsovia es la capital de Polonia, antes de la Segunda Guerra Mundial, esa ciudad era el centro de la vida y la cultura judía en Polonia. La población judía de Varsovia antes de la guerra, de más de 350.000, constituía alrededor del treinta por ciento de la población total de la ciudad. La comunidad judía de Varsovia era la más grande en Polonia y Europa, y la segunda más grande del mundo después de la de New York City.

En la era de la posguerra, el levantamiento del ghetto de Varsovia simbolizó no sólo la resistencia judía ante los alemanes y sus colaboradores durante la Segunda Guerra Mundial, sino que también sirvió de señal de que los judíos ya no responderían pasivamente a quienes los persiguieran y aniquilaran.

Todos los años en la ciudad capital de Polonia se conmemora el aniversario del Alzamiento o Levantamiento de Varsovia



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

durante la Segunda Guerra Mundial. La impresionante conmemoración anual marca el día de la infame operación de resistencia de 1944 en Varsovia que dejó al menos 150.000 víctimas mortales.

Es bueno tener un lugar cercano y conocer la historia de otros países, sus culturas, su idioma y lo que representa eses país para el mundo.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento de la presente iniciativa.

Betina I. Florito
Diputada Provincial.